いのち得くいつせの里

前山小学校 校長だより 令和5年7月20日 文責 植木政行

『前山小学校の思い出』 森田順子

ぽっちゃりしていて運動が苦手な私は、走ってもビリ で、自分に自信がなくて、引っ込み思案でした。

家では、母は忙しいので、冬におばあちゃんにやぐら こたつの入った布団の中で九九を暗記できるまで聞いて もらいました。

車酔いをするので、社会見学などはいつも養護の先生 と日陰で過ごして、見学場所を皆と回った記憶は余りあ りません。



5年生の時:前列一番右が私

食べやすいようにお酢や梅干を使って母が作ってくれたお弁当を食べても嘔吐して、青い顔でぐったりしていると、服を緩めたり、水分摂取をすすめたりしてくれる養護の先生に大きくなったら私もなろうと思っていました。

そんな私も学校での一番の楽しみは給食でした。ごった煮タイプのおかずが多かったですが、 全部好きでした。

多分2年生の時に給食室が新しくなったと思います。ふたりの女の方が調理されていて、給食 当番が蓋つきの大きなバケツにおかずを入れてもらって運びました。

給食に出てくる脱脂粉乳は、まずいから人気がありませんでしたが、大きな円筒の入れ物に入っていて、アメリカから来ていると聞き世界を身近に感じたのを覚えています。

「まくり」の味も平気でした。飲みにくそうにしている友達の分を飲んであげたいと思うくら いでした。

私の人生の大きな転換期の一つは4年生の時に訪れました。

体力測定の50メートル走は2人ずつタイムを計ってもらいます。私はクラスで1,2を争う足の速い女子と一緒に走りました。走る前からあきらめていましたが、結果は、私の方が速くて、 先生もみんなも信じられないと言って、もう一回走り直しをさせられました。

2回目の結果も同様で、その時の私のタイムは7秒4でした。速く走れた自分自身が一番びっくりしていましたが、みんなのリアクションには内心傷つきました。

この出来事を境に、跳び箱や鉄棒、球技にもやる気が出てきて、特に屋上でするドッジボール は楽しかったです。強いボールを投げる子がいて、誰かが怪我をしてから屋上が使用禁止になっ たように覚えています。

初恋も4年生の時でした。運動の出来る男の子で、運動場に大勢いてもすぐ見つけられました。 音楽の発表会に向けて、二人一組で弾くオルガンもその子と一緒で、ドキドキしながら「ペルシャの市場にて」を練習しました。

東京オリンピックもこの年だったように思います。校庭で全校児童による「サキヤマ」の人文 字を書きました。

家長制の残った家でも、家族会議なるものを開いて子ど もの意見を聞いてくれた両親。

1年生から6年生までの優しかった顔しか浮かばない先生方。

今では、38人のうち事故や病気で6人が亡くなってしまった同級生。

その全部のお陰で、私は泣いたり笑ったりしながらも今 68歳になりました。

これからは前山地域の一人として出来ることからお返ししていきたいです。



 1964 TOKYOオリンピック 記念

 前山小学校全校生による人文字

『前山小学校の思い出』 栗原優介

私は前山が大好きです。

五台山は、春にはいち早く山桜が咲き、夏には青空に似合う濃い緑になり、秋には鮮やかな色 に変化し、冬には他の山々よりも早く雪化粧をし、私達に季節を先取りして教えてくれ、季節を 感じさせてくれます。そんな五台山を見ると安心します。

登下校を見守ってくれる五台山、そして地域の方々。

登校時には、「行ってきます。」「行ってらっしゃい。」

下校時には、「帰りました。」「お帰り。」

こんな前山では当たり前のことが、大学時代、大阪に住んだ時に都会に行けば当たり前ではな いことに驚いたと同時に、誰とでも挨拶をし合える前山は凄く素敵だなと感じたことを覚えて います。

今の新校舎は私が小学6年生の3学期に完成しました。 新校舎には数か月しか入れなかったので、何か残さない といけないと思い、色んな所に落書きをしているところを 校長先生に見つかりました。新校舎の校長室で一番最初に 怒られた生徒だと思います。

新校舎建設中はプレハブの仮校舎で過ごしていました。 旧校舎にはなかったエアコンが仮校舎にあったのがうれし かったです。

この仮校舎は前山川沿いのグラウンド内に建てられてお り、グラウンドが狭くなっていたので、運動会はスポーツ ピアいちじまで行ったことも良い思い出です。



スポーツピアいちじまでの運動会 中央の応援団長が私

旧校舎は廊下が真っすぐで凄く長く、掃除の時間に先生から【丹波市で一番長い廊下やから頑 張れ!!】と、今思えば良くわからない理由で雑巾がけを頑張らされていたなと思います。(笑) 私が小学生の途中に新しい給食センターができ、銀色の缶に冷たいご飯が入っていたものか ら、温かいご飯やお味噌汁に変わり凄くうれしかったです。

下校途中の旧郵便局の辺りに赤くて美味しい木の実があり、黄色い帽子に沢山入れて家に持 って帰ると、木の実が潰れて汁が出て、黄色の帽子が赤い汁と混ざり紫になり、洗っても色が取 れず、その後紫の帽子で登下校をしました。

リレーカーニバルの時期と世界陸上かオリンピックの時期が被り、ハードルを蹴り倒しながら 進んでいく世界の選手の真似をしようとしてハードルに引っ掛かり、転倒して手の指を骨折し たことも良い思い出です。

私は小学2年生の頃から【前山少年野球クラブ】に入りました。各学年5人ほどの部員がいて、 全員で20人以上いたと思います。

私が3,4年生くらいまでは土曜日の午前中も授業があ り、午後から野球の試合がある場合はランドセルとは別に 野球の道具バックに野球の道具をすべて入れて持って行 き、授業が終わったら家に帰らず、小学校で着替えてその まま試合に行く事がありました。野球部だけ特別な感じが してうれしかったのを覚えています。

今私は、実行委員会のメンバーとして前山小学校閉校記 念事業の準備を行っています。

前山の方々の心に一生前山小学校での思い出が残る様に。 そして、前山地域から小学校がなくなってしまい寂しいという気持ちだけではなく、前山は良い 場所だな、前山って素敵、前山大好き!という気持ちを再確認して頂ける閉校事業にしたいと思 っておりますので、ご理解、ご協力をお願いします。楽しみにしていてください。

私は今農業をしています。

大好きな前山の景色、雰囲気、空気を少しでも長く保っていける様に、地域の方、そして大好 きな前山の大自然と力を合わせて頑張っていきたいと思います。

最後になりましたが、これまで前山小学校を支えてくださった、卒業生並びに地域の方々、前 山小学校に関わってくださった全ての校長先生並びに教職員の方々には心から感謝しています。 最後に

ありがとう、前山小学校。

そして、これからも頑張ろう、前山!!竹山小学校!!



優勝! 後列右から4番目が私